
なあ、聞いた？
東中の裏山にマウ
ンテンバイクの
コースができたん
だってさ。

へえ～、楽しそう！ 
そういえば、今度学校
で東郷学び学校が
行われるじゃん。
何に参加するの？

これからは
ドローンの時
代がやってく
るよ。

自分の英語
の力が
どれぐらい
あるか、
知りたいの 。

俺は DIY 講座
に参加して、リ
フォームする技
術を身につけた
いんだ。 

お前んちが
壊れたら俺
が直してや
るよ！

それ
すげえ。

イチローくんは
どうするの？

私は自分の力を
試すために
togo アライア
ンス会議に参加
して、

へえ、
それ面白
そうだな。

ニコちゃんは
どうするの？

はいっ 僕
は、ドロー
ンを操作す
る講座に参
加する予定
だよ 。
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サンスケくんイチローくん



ふーん。
楽しそう。

うちの
おばあちゃんは、
子育て支援で
若いお母さんを
助けてるって、 生き生き

してたなあ。

実は お父さん
が東郷地域協
議会のメン
バーなんだけ
ど ・・・

先生 !
教えてください。
裏山のマウンテンバ
イクコースや東郷学
び学校って、地域協
議会が関わっている
んですか？

そういえばさ、
最近東郷
　　地域で、

新しいことが
いろいろ
始まっている
みたいね。

えっ、
そう
なの？

うん、
その通りだよ !

みんな地域協議
会のことについ
で話をしている
みたいだね。

うちのじいちゃんが
ずっと気になってい
た近くの空き家が、
今度生まれ変わって
カフェになるって
喜んでいた
なぁ。

みんなが言って
たことって、全
部地域協議会が
関わっているみ
たいだよ！



イチローくん
が こんなに 
興味を示すな
んて。

よし、 
地域協議会
について
少し教える
としようか！

そもそも
地域協議
会って
何者なんで
すか？

地域協議会って、
新城市が
  行っている

地域自治
に関わる
団体なんだ。

地域で困ったことがあると区長
さんが、市役所にお願いをする
というのが、一般的なんだけど、
小さい案件については優先順

位が低くなってしまう
ことが多いんだ。

ふ～ん。
そうなんだ。

そこで新城市は地域に予算提案
権を与え、その使い道を考える
団体が地域協議会なんだ。

そうすることで
市役所として
優先順位が
低い案件だけど、

スピーディーに対応する
ことができるようになる
んだ。
つまり地域協議会の活動
によって地域の声をダイ
レクトに市政に生かすこ
とができるんだ！

地域にとって
必要なことであれば、
優先順位を上げて、

どうして、新城市は
地域自治を
行おうと
しているん
ですか？



それはすごいですね。
地域協議会はどれ
ぐらいの予算を提案
できるんですか？

予算額はその地域の人口と面積
によって決まるよ。 地域協議会
には２つの予算があって・・・

そんなにあるんだ！
そっその、ち、地域
ジチク予算とか、地
域活動コウフ金予算
とかどういうこと
ですか？

地域活動交付金は、
地域のための主体的に
活動に対して支援する
予算になるよ。

ふーん。なるほど、
その予算で東郷学
び学校やマウンテ
ンバイクコースが
作られたんだ。

地域協議会に
参加している
人たちはどう
いう人たちな
んですか？

東郷地域に住んで
いる人で18歳以上
の人ならば、参加す
ることができます。

とても魅力的な活動
だと思うんですけど、
仕事とかしていて、
活動が大変じゃない
ないですか？

すげー、

になるよ。

地域活動交付金は
約500万円

地域自治区予算は
約1000万円

東郷地域だと

人口×500円
+面積×1万円

人口×1000円
　面積×4万円

まず地域自治区予算だけど 地域協
議会で地域のために使い道を考え、
市が実施する予算になります。

地域自治区予算は

+

地域活動交付金は

となっているよ。

う～ん、
 残念。

俺、地域協議会
に入ってみてえ !



みんなで
助け合う・・・
その言葉に
なんかグッと
きました。

ふふっ その「わくわく」が東
郷地域協議会の テーマなんだ
よ。こどもからお年寄りまで
「わくわくするまち 東郷」 なん
だよ。 実はわたしも 他の地域
の協議会メンバーなんだよ。

俺たちも地域
の課題とか要
望とか、やっ
てみたいこと
を考えてみよ
うぜ！

そうだな！

もっと
わくわくする
まちにする
ためにね♪

（終わり）

・・・そうだね。私は地域自治に対していろいろな参加の仕方があると思うんだ。

１つ目は、地域の課題や要望を地域協議会に伝えること。
地域協議会で検討されて、課題や要望がクリアできればもっと住みやすい
街になると思うよ。

1
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3

4

地域みんなで助け合って、
活動に取り組んでいけば 、
東郷地域はもっと住みやす
い地域になると思うんだ。

う
ん

う
ん

２つ目は、地域協議会に委員として参加すること。
現在２８名の方が委員になっているけど、話し合いを重ねて、課題解決の
ためにどうすればいいか考え、計画を作っていくんだ。

３つ目は、地域のために活動する団体を作り、交付金を受けて活動するこ
と。自分の得意分野や興味のあることを生かすことができて、地域のため
になるなら、行う価値はあると思うよ。

４つ目は、地域協議会の計画に関わること。いろいろな事業が決まっても
地域協議会がすべてを実施するわけではないんだ。その事業の実施に直接
関わったり、お手伝いすることも立派な地域自治の活動だと思うよ。

なんか話を聞
いていたら
わくわくして
きたなぁ。


